



ÖDP-Fraktion des Bezirksausschusses 13 für den Stadtbezirk Bogenhausen

An den Bezirksausschuss 13
der Landeshauptstadt München
z.Hd. des Vorsitzenden Florian Ring

München, 02.11.2021

Sitzung des BA 13 am 16.11.2021

Antrag

Die Stadt München wird gebeten einen „Breitbandgipfel“ zum Ausbau des Glasfasernetzes zu veranstalten, um für einen baldigen Ausbau am Stadtrand die SWM, die Bezirksausschüsse im Münchner Osten und interessierte Carrier an einen Tisch zu bringen.

Begründung:

Aktuell haben die Stadtwerke 70% der Münchner Haushalte sowie 50% des Münchner Stadtgebietes mit Glasfaser erschlossen. In der aktuellen Antwort auf eine Anfrage des BA Berg am Laim teilen die Stadtwerke mit, dass es zwischen St.-Veit-Straße und Haar bis „mindestens Ende 2023“ keine Ausbaupläne gibt, da der Stadtrand eigenwirtschaftlich nicht versorgbar wäre. Stattdessen denken die Stadtwerke an „finanzielle Unterstützung bzw. eine Anschlussgebühr der Hausbesitzer“. Damit würde eine Zwei-Klassengesellschaft in München für eine wichtige Infrastruktur entstehen. Viele Gemeinden auf dem Land stehen in Sachen Glasfaser inzwischen besser da als die Landeshauptstadt München.

Auch die Telekom, die im Juni 2021 ankündigte in München bis 2030 500 Millionen Euro für den Ausbau von Mobilfunk und Glasfaser zu investieren, wird sich zunächst auf die dichter besiedelten Gebiete Münchens konzentrieren.

Ein Breitbandgipfel böte die Möglichkeit zur umfassenden Informierung der Bürgerinnen und Bürger und zudem könnten alle Beteiligten ins Gespräch gebracht und das weitere Vorgehen zwischen Stadtwerken, Telekom und beteiligten Bürgern, sowie die notwendige finanzielle Unterstützung durch die LHM besprochen werden.

Fraktionsvorsitzender:
Hanspeter Fenzl (ÖDP)
hanspeter.fenzl@oedp-muenchen.de

weiteres Fraktionsmitglied:
Martin Düchs (ÖDP)
martin.duech@oedp-muenchen.de